

## Révision de la liste électorale

# Un cas de fraude relevé par l'ANG

Martina ADA METOULE

Libreville/Gabon

**AU** cours d'une conférence de presse animée la semaine dernière à la Chambre de commerce de Libreville, Davin Akoure a dénoncé des dysfonctionnements observés dans le processus d'enrôlement initié il y a près d'un mois. Une opération annuelle et qui s'inscrit également dans le cadre des échéances électorales à venir. Selon le président de l'Alliance pour le nouveau Gabon (ANG), le sous-préfet du district de Bifoun, dans la province du Moyen-Ogooué, aurait organisé une séance d'enrôlement qu'il qualifie de "clandestine et frauduleuse".

En présence des journalistes et de nombreuses personnalités de l'opposition, ce res-



Photo : LLIM

Vue partielle des membres de l'opposition réfléchissant sur les stratégies à élaborer. Photo de droite : Le président de l'ANG déclinant ce qu'il a appelé un "cas de fraude" dans le processus d'enrôlement.

ponsable d'un parti politique de l'opposition affirme que ses militants ont découvert l'organisation d'un enrôlement s'effectuant dimanche. C'est-à-dire un jour qui, selon lui, n'est pas considéré comme jour ouvrable pour la commission chargée de diriger le processus. Aussi, ajoute-t-il, ladite opération a

été faite sur des citoyens transférés de Libreville. Une situation que Davin Akoure place sous la houlette du pouvoir en place "Il a été orchestré par le sous-préfet au bénéfice des autorités PDG de la localité", affirme le président de l'ANG. Cependant, une plainte a été portée contre les intéressés



Photo : LLIM

auprès du tribunal administratif de Lambaréné, chef lieu de la province du Moyen-Ogooué. Ce, "conformément aux dispositions légales et réglementaires du code électoral en vigueur en République gabonaise", a martelé Davin Akoure. De plus, poursuit-il, des preuves y afférentes ont été mises en

annexe, avec copies du dossier adressées à la Cour constitutionnelle, au ministère de l'Intérieur et à la Commission électorale nationale autonome et permanente (Cenap). Acte manqué pour l'ANG, qui n'a pas obtenu gain de cause. En clair, il s'est dit "surpris" par l'attitude du président du tribunal de Lambaréné. Félicité Abourabouga, qui a énoncé un prétexte peu satisfaisant pour le plaignant. "Elle nous a fait porter une ordonnance portant refus d'assigner devant le tribunal administratif, les délinquants pris en flagrant délit de fraude, sous prétexte que notre requête ne peut être prise en compte qu'à la publication de la liste électorale issue évidemment de ces opérations douteuses (...)", s'est indigné l'Alliance pour le nouveau Gabon. Face à cette situation, Davin Akoure et les siens ont ré-

téré à leurs amis de l'opposition la nécessité de se retrouver pour, ensemble établir des stratégies concrètes pour ne plus "accepter d'être des victimes qui assistent bouches cousues à la préparation de leur exécution". La première phase de cette démarche serait ainsi le rassemblement de toutes les forces du changement, la mutualisation de leurs moyens et la conjugaison des talents, à en croire le président de l'ANG. Dans l'optique de mise en œuvre de stratégie d'amélioration du quotidien de leurs compatriotes, il a été annoncé l'organisation, dans les tout prochains jours, des journées dites de protestation sur toute l'étendue du territoire national. "Il est temps que les gabonais apprennent à dire non", tel est le souhait exprimé par le natif du Moyen-Ogooué.

## Vie des partis politiques

# Le Front républicain est né !

AN

Libreville/Gabon

**UN** nouveau regroupement de partis politiques appelé le Front républicain a vu le jour. Il est composé des partis suivants : le Front patriotique

uni (FPU) de Martin Ze Mèmini, le Parti national gabonais (PNG) de Christamond Nzamba-Mupigat, le Rassemblement pour la solidarité nationale (RSN) représenté par Alain César Bissighe bi Ndong, et l'Union gabonaise démocratique (UGD) de Roger Durand Boutoukou. Les responsables de cette

nouvelle structure politique ont exprimé leur volonté à œuvrer ensemble sur la base des valeurs fondamentales, notamment le patriotisme, la paix, la solidarité, la justice, l'effort, le mérite et le partage. A noter que le Front républicain se veut un cadre par excellence d'orientations, de décisions et d'actions au sein

duquel les partis signataires harmonisent leur stratégie en vue d'atteindre des objectifs communs, mais également de "respecter les institutions de la République dans leur ensemble tout en garantissant le progrès et le bien-être du peuple gabonais". La sortie officielle du Front a été annoncée pour le 12 décembre prochain.



Photo : Adji NTOUMBE

Les membres du Front au sortir de leur assemblée.

## La Tribune des Partis politiques

# Langue de bois

**SAMEDI** dernier, au siège du parti sis à Petit-Paris, le Rassemblement pour le Gabon (RPG) a fait sa rentrée politique. Comme à son habitude, dans un style ampoulé, son leader Paul Mba Abessole a lu un discours, sinon fait un exposé de 7 pages, dont l'épicentre aura été la problématique du « Changement » dans un contexte de crise, comme celle, du reste internationale.

Estimant que « le changement n'est pas seulement un passage d'une situation à une autre, mais une autre situation meilleure ». Qu'est-ce-à dire ? Les explications que l'ancien Bûcheron en chef apporte, dans la suite de son intervention, suffisent à tout le moins pour comprendre le côté sibyllin de son énoncé qui, à bien des égards, ressemble au plus que parfait à une boule puante lancée à l'endroit des autres politiques.

Morceaux choisis : « Le changement, mais quel changement ? La crise qui sévit chez nous et ailleurs, est politique, sociale, économique. Au Gabon, nous pouvons rendre compte de l'usure des concepts comme « opposition et majorité » qui son actuellement des mots "trompe-nigauds". Chacun se vante de son positionnement dans l'un ou l'autre camp. Les uns et les autres se réclament de ces concepts souvent pour cacher leurs turpitudes passées ou présentes ».

Et de soulever ensuite cette équivoque : «Quelle différence y a-t-il, entre un « opposant » dont on sait qu'il a des comptes à l'étranger, débordant des milliards détournés, et un « majoritaire » qui, actuellement, est en train de vider les caisses de l'Etat à son profit ? ». A qui s'adresse cette boutade ? A première vue, aux autres, sauf à lui-même. A l'image de Ponce Pilate, il n'est qu'un témoin des événements et des maux qui touchent le pays. Quoique dans le passé, faut-il se souvenir, pour lui rafraîchir la mémoire, son passage à la tête de la mairie de Libreville, il y après de deux décennies, n'aura pas été un modèle de gestion. Loin s'en faut !

Alors comment comprendre que lui, Mba Abessole, pourtant l'un des artisans de la

politique nationale, au propre comme au figuré, en vienne à juger les autres. Prétendant, comme pour se dédouaner, que les maux, davantage politiques, qui minent le pays soient le fait des autres. Une langue de bois. Pour réécrire l'histoire à sa manière. Car nul n'ignore, qu'à son degré d'implication dans la chose politique, il est tout aussi comptable parmi les comptables.

C'est cela faire preuve de « sorcellerie politique ». Un cynisme effarant, qui n'a d'égalé que la renommée qui précède l'homme dont on a longtemps dit être, à tort ou à raison, « propriétaire » d'une entreprise naguère florissante dans le transport des grumes. Née, suppose-t-on, de sa collusion avec Omar Bongo Ondimba. Au prétexte, pensent ses contempteurs, que le prêtre détroqué était « pauvre » comme Job, lorsqu'il décida de rentrer au bercail après un exil (voulu ou forcé) c'est selon, en France.

Mais, il fait bien de rappeler que la crise politique que traverse le pays, quoique de faible magnitude aujourd'hui, trouve son fondement dans « leurs » fautes (à eux les politiques) contre la démocratie. Et pour cause, reconnaît-il, «Les partis politiques de la majorité comme de l'opposition fonctionnent bizarrement. Les militants du RPG dansent le zouk. Il est devenu la réserve des porteurs des valises à la recherche des employeurs. Si je me tourne vers le PDG, parti au pouvoir, je vois des courants antagonistes : Héritage et Modernité, les émergents et d'autres groupuscules. Le CLR s'est fait signaler par la déclaration de candidature d'un de ses militants à la prochaine présidentielle avant d'être exclu du parti. Les partis de l'opposition, quant à eux, sont à la recherche d'une candidature unique imaginaire, mais tous veulent être président de la République. D'où le tintamarre que nous entendons ». Qui a dit langue de bois ?

Assurément, la politique est « l'art de créer les événements en se jouant d'eux et des hommes.

Par Christian-Germain KOUIGA

### 1<sup>er</sup> Grande Tombola Anniversaire 4G

Tirage au sort final le 17 Janvier 2016

**MILLION F CFA** + **DES SMARTPHONES 4G**

**3<sup>ème</sup> Tirage**

**NOS HEUREUX GAGNANTS DE LA SEMAINE**  
du 30 Novembre au 06 Décembre 2015

Gagnants des 100.000 F		Gagnants des Smartphones 4G	
02 89 52 99	06 26 62 90	06 13 53 56	06 71 41 16
02 88 26 92	02 37 67 39	06 25 79 71	06 24 36 39
06 28 68 78	06 10 57 56	06 26 62 90	02 29 27 77
02 07 69 73	06 07 87 93	06 24 57 42	06 89 75 02
02 27 93 78	06 14 16 48	06 85 91 68	06 19 08 09

Toi aussi tu souhaites être un heureux gagnant des smartphones 4G ou d'1 million de F CFA à partager par semaine !  
Joue au jeu Tombola 4G.

**Envoie «4GT» au 202**  
Coût du SMS : 100 F

Event vous appartient  
Info Num : 333 06 333 333